

# AGGIORNAMENTO N. 3 — TREGUA OLIMPICA

**Periodo di riferimento:** 12 febbraio 2026 – 19 febbraio 2026

**Data aggiornamento:** Giovedì 19 febbraio 2026 (ore 06:00)

## 1. SINTESI ESECUTIVA

**Valutazione complessiva del rispetto della tregua:** ☒ *Largamente violata*

**Numero contesti di conflitto attivi rilevati (con evidenze):** 9

**Nuove aree/episodi rilevanti rispetto alla settimana precedente:** ☒ Sì

- **Siria:** campagna di raid aerei statunitensi contro obiettivi ISIS.
- **Nigeria / Sahel:** attacchi jihadisti con elevata letalità e instabilità crescente.

**Aree più critiche (sintesi):**

- **Gaza:** prosecuzione di attacchi e ostilità armate.
- **Ucraina–Russia:** combattimenti e bombardamenti continuativi.
- **Africa sub-sahariana:** intensificazione della violenza jihadista e dei conflitti interni (Sahel/Nigeria, Sudan, RDC, Somalia).

## 2. QUADRO GENERALE DELLA SETTIMANA

Nel periodo considerato non emergono segnali di applicazione effettiva della tregua olimpica.

Le ostilità continuano in numerosi teatri con modalità diverse: operazioni su vasta scala (Ucraina), campagne aeree (Gaza e Siria), attacchi terroristici e jihadisti (Nigeria e Sahel), guerra civile con impiego di droni (Sudan), e conflitti regionali persistenti (RDC, Somalia, Myanmar, Yemen).

Rispetto alle settimane precedenti, risulta particolarmente rilevante la ripresa/intensificazione delle operazioni aeree statunitensi in Siria contro ISIS e il peggioramento del quadro di sicurezza in Africa occidentale e centrale.

### 3. AREE IN CUI LA TREGUA NON È RISPETTATA

#### 3.1 Ucraina – Russia

**Tipo di violazione:** ☒ Combattimenti armati ☒ Bombardamenti / operazioni militari continuative **Descrizione dei fatti:** il conflitto prosegue senza cessate il fuoco collegato alla tregua olimpica, con operazioni militari regolari e continuità degli scontri.  
**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026

**Livello di intensità:** ☒ Alta

---

#### 3.2 Medio Oriente – Striscia di Gaza

**Tipo di violazione:** ☒ Attacchi aerei / bombardamenti ☒ Scontri armati  
**Descrizione dei fatti:** continuano raid israeliani nella Striscia e violenze con vittime civili, mentre persistono accuse reciproche di violazione del cessate il fuoco.  
**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026  
**Livello di intensità:** ☒ Alta

---

#### 3.3 Etiopia – Regione del Tigray

**Tipo di violazione:** ☒ Combattimenti armati ☒ Operazioni con droni (segnalate)  
**Descrizione dei fatti:** continuano episodi di scontri armati e instabilità nella regione del Tigray, con timori di escalation regionale.  
**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026  
**Livello di intensità:** ☒ Media

---

#### 3.4 Siria – Raid aerei statunitensi contro ISIS

**Tipo di violazione:** ☒ Attacchi aerei  
**Descrizione dei fatti:** nel periodo di tregua olimpica risultano condotte operazioni aeree statunitensi contro obiettivi ISIS in Siria, con una campagna di strike su molteplici target.  
**Periodo osservato:** 3–14 febbraio 2026 (effetti e reporting rilevanti nel periodo 12–19 febbraio)  
**Livello di intensità:** ☒ Media

---

## 4. AFRICA SUB-SAHARIANA — QUADRO PER AREE

### 4.1 Sahel / Niger

**Tipo di violazione:** ☒ Attacco armato / terroristico (ISIS)

**Descrizione dei fatti:** attacco a infrastruttura critica (aeroporto di Niamey) attribuito a ISIS, indicativo di capacità operativa significativa e instabilità persistente nell'area saheliana.

**Periodo osservato:** inizio febbraio 2026

**Livello di intensità:** ☒ Media

---

### 4.2 Nigeria (Nord e Nord-Est)

**Tipo di violazione:** ☒ Attacchi jihadisti ☒ Assalti a villaggi e postazioni

**Descrizione dei fatti:** attacchi con numerose vittime e azioni coordinate in aree del Nord-Est; contesto compatibile con attività di Boko Haram/ISWAP e gruppi jihadisti affiliati allo Stato Islamico.

**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026

**Livello di intensità:** ☒ Alta

---

### 4.3 Sudan

**Tipo di violazione:** ☒ Guerra civile ☒ Strike con droni / operazioni militari

**Descrizione dei fatti:** prosecuzione della guerra civile e segnalazioni di incremento di strike con droni (in particolare nel Kordofan), con impatto su civili e attività umanitarie.

**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026

**Livello di intensità:** ☒ Alta

---

### 4.4 Repubblica Democratica del Congo (Est)

**Tipo di violazione:** ☒ Attacchi di gruppi armati ☒ Scontri con milizie

**Descrizione dei fatti:** persistono attacchi attribuiti ad ADF (affiliata allo Stato Islamico) e instabilità legata anche alla dinamica M23/AFC e forze governative nelle regioni orientali.

**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026

**Livello di intensità:** ☒ Media

---

## 4.5 Somalia

**Tipo di violazione:** ☒ Combattimenti contro insorgenza (al-Shabaab)

**Descrizione dei fatti:** proseguono operazioni militari somale contro al-Shabaab con sostegno internazionale; situazione di conflitto attivo nel periodo della tregua.

**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026

**Livello di intensità:** ☒ Media

---

## 5. ASIA / PENISOLA ARABICA — VERIFICA MIRATA

### 5.1 Myanmar

**Tipo di violazione:** ☒ Raid aerei ☒ Combattimenti interni

**Descrizione dei fatti:** continuano attacchi aerei della giunta e scontri armati con gruppi di resistenza e forze etniche, con segnalazioni di strike letali.

**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026

**Livello di intensità:** ☒ Media–Alta

---

### 5.2 Yemen

**Tipo di violazione:** ☒ Scontri armati / violenza interna

**Descrizione dei fatti:** persistono episodi di violenza armata e scontri localizzati (inclusi eventi connessi a fratture interne e tensioni separatiste).

**Periodo osservato:** 12–19 febbraio 2026

**Livello di intensità:** ☒ Media

---

## 6. CONFRONTO CON LA SETTIMANA PRECEDENTE

**Nuove aree/episodi rilevati:**

- Siria (campagna strike USA anti-ISIS)
- Nigeria (episodi ad alta letalità / azioni coordinate)
- Sudan (evidenze più forti su strike con droni e impatto civile)

**Aree già segnalate che restano attive:**

- Ucraina–Russia
- Gaza
- Etiopia (Tigray)

- RDC
- Sahel (Niger)
- Myanmar
- Yemen
- Somalia

#### **Aree in miglioramento / cessazione ostilità:**

- Nessuna evidenza significativa.
- 

## **7. CRONOLOGIA ESSENZIALE (SETTIMANA)**

- **14 febbraio 2026 — Siria:** comunicata una serie di strike USA contro numerosi obiettivi ISIS (operazioni svolte tra 3 e 12 febbraio).
  - **15 febbraio 2026 — Gaza:** segnalati nuovi raid e vittime civili; persistono accuse di violazioni del cessate il fuoco.
  - **16 febbraio 2026 — Nigeria (Borno):** riportati attacchi e azioni coordinate di gruppi jihadisti contro posizioni militari.
  - **19 febbraio 2026 — Sudan (Kordofan):** riportato incremento di strike con droni con impatto su civili e attività umanitarie.
  - **Settimana 12–19 febbraio 2026 — Somalia:** prosecuzione di operazioni militari contro al-Shabaab con supporto internazionale.
  - **Settimana 12–19 febbraio 2026 — Myanmar:** persistono segnalazioni di raid aerei e combattimenti interni.
- 

## **8. CONCLUSIONI**

Il periodo analizzato conferma che la tregua olimpica rimane **ampiamente disattesa**: non si registrano cessazioni significative delle ostilità e, in diversi teatri, l'attività bellica appare intensificata.

Particolarmente rilevante è la persistenza della guerra su vasta scala in Ucraina, la prosecuzione della violenza a Gaza e l'estensione del quadro di conflitto in Africa sub-sahariana, dove coesistono jihadismo, guerre civili e instabilità regionale.

---

## **FONTI (LINK)**

### **SIRIA / RAID USA ANTI-ISIS**

- Reuters (14 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/middle-east/us-conducts-strikes-more-than-30-islamic-state-targets-syria-military-says-2026-02-14/>

- Reuters (4 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/middle-east/us-carries-out-strikes-syria-targeting-islamic-states-military-says-2026-02-04/>

- PBS (contesto strike USA):

<https://www.pbs.org/newshour/world/u-s-targets-islamic-state-in-syria-with-series-of-airstrikes>

### **GAZA**

- Reuters (10 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/middle-east/israeli-strikes-kill-five-gaza-health-officials-say-2026-02-10/>

- The Guardian (15 feb 2026):

<https://www.theguardian.com/world/2026/feb/15/palestinians-killed-injured-gaza-israeli-airstrikes-hamas>

- ABC Australia (16 feb 2026):

<https://www.abc.net.au/news/2026-02-16/israeli-air-strikes-days-before-board-of-peace-meeting/106348162>

### **ETIOPIA / TIGRAY**

- Reuters (31 gen 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/drone-strikes-ethiopias-tigray-region-kill-one-injure-another-2026-01-31/>

- Reuters (29 gen 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/ethiopian-airlines-cancels-flights-tigray-region-after-clashes-2026-01-29/>

- Reuters (9 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/eritrea-calls-ethiopias-accusations-military-aggression-deplorable-2026-02-09/>

### **SAHEL / NIGER**

- Reuters (2 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/gun-wielding-is-militants-roamed-freely-airport-tarmac-during-niger-attack-2026-02-02/>

- Reuters Fact Check (16 feb 2026):

<https://www.reuters.com/fact-check/video-shows-islamic-state-militants-attacking-airport-niger-not-nigeria-2026-02-16/>

## NIGERIA

- Reuters (4 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/least-35-killed-bandits-raid-kwara-state-community-lawmaker-says-2026-02-04/>

- Reuters (5 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/nigeria-deploys-troops-after-170-killed-deadly-kwara-village-attack-2026-02-05/>

- Reuters (16 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/nigerian-troops-repel-coordinated-islamist-attacks-borno-military-says-2026-02-16/>

- AP (Niger State):

<https://apnews.com/article/49da427eba9ef5991bf58fe9773fed4b>

## SUDAN

- AP (19 feb 2026):

<https://apnews.com/article/4e140876e5c2fe489655ad78089f9440>

- Reuters (13 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/rsf-committed-atrocities-during-el-fasher-capture-un-human-rights-body-says-2026-02-13/>

## RDC (EST)

- Reuters (6 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/clashes-intensify-remote-east-congo-challenging-us-mediation-2026-02-06/>

- Reuters (26 gen 2026):

<https://www.reuters.com/world/africa/islamic-statelinked-militants-kill-22-eastern-congo-un-report-says-2026-01-26/>

## SOMALIA

- AP (19 feb 2026):

<https://apnews.com/article/7eb4ec699961cea8efea63646dcb7751>

## MYANMAR

- Reuters (10 feb 2026):

<https://www.reuters.com/world/asia-pacific/leader-myanmar-armed-group-says-world-is-ignoring-juntas-deadly-airstrikes-2026-02-10/>

## YEMEN

- AP (Ataq, Shabwa):

<https://apnews.com/article/4cd4283ae609c6f0051579c8514dd72c>